

# *Nuevo acuerdo de gran impacto social entre Fondo de la OPEP y Cuba*

---



Por: María Josefina Arce

Como una contribución al aniversario 500 de La Habana del Fondo de la OPEP para el Desarrollo Internacional se inscribe el acuerdo de préstamo suscrito en los últimos días con Cuba para apoyar las obras de saneamiento y drenaje pluvial de tres municipios de la capital cubana.

Los habitantes de Playa, La Lisa y Marianao serán los beneficiados por este proyecto, encaminado a mejorar la situación de alcantarillado y drenaje de esos territorios en el oeste de la ciudad.

El convenio forma parte de la estrecha y larga cooperación que mantiene la Mayor de las Antillas con esa entidad de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, que ha resaltado la seriedad y responsabilidad de las autoridades cubanas en la implementación de los proyectos acordados.

De la prioridad que brinda el Fondo a sus relaciones con la nación caribeña habla la presencia en nuestro país del director general de ese organismo, Dr. Abdulhamid Alkhalifa, quien además participa en los festejos por un nuevo aniversario de la capital cubana.

Durante dos décadas de fluida cooperación se han firmado 15 acuerdos, incluido el de los últimos días, para impulsar los diferentes programas y políticas de desarrollo económico de Cuba hacia el 2030.

El Programa de Eliminación de Pérdidas de Agua, el cambio de la matriz energética y el impulso a la energía renovable son algunas de las áreas en las que ambas partes mantienen una estrecha colaboración.

El pasado año por ejemplo, el Fondo otorgó un crédito blando de 45 millones de dólares para contribuir a la modernización y diversificación de la matriz energética cubana, mediante el incremento de la capacidad instalada de fuentes de energía renovables, en este caso de energía solar.

En la actualidad nuestro país y el Fondo de la OPEP para el Desarrollo Internacional trabajan en varios planes, entre ellos los que se acometen en las ciudades de Trinidad, Bayamo, Las Tunas y Palma Soriano y que forman parte del vasto programa hidráulico que se desarrolla en el archipiélago, encaminado a mejorar las condiciones de vida de sus habitantes.

Además de recibir el apoyo de esa entidad, Cuba trabaja en posibles propuestas para el desarrollo de la cooperación triangular con países de la región del Caribe, fundamentalmente en temas vinculados a la gestión del agua, aprovechando su experiencia.

De muy fructífera y de gran impacto social puede calificarse la relación existente entre La Habana y el Fondo de la OPEP para el Desarrollo Internacional, que ha acompañado a la nación caribeña durante dos décadas en sus planes de desarrollo económico y de mejoramiento de las condiciones de vida de sus habitantes.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/207603-nuevo-acuerdo-de-gran-impacto-social-entre-fondo-de-la-oep-y-cuba>



**Radio Habana Cuba**